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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

CONVOCAÇÃO 

 

O Diretor do CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS da Universidade 

Federal Rural do Semi-Árido convoca todos os conselheiros a se fazerem presentes na 7ª 

Reunião Ordinária de 2021 do Conselho do CCA, com data, local e horários abaixo 

determinados, para cumprir a seguinte pauta: 

 

 

 

1. Apreciação e deliberação da ata da 6ª reunião ordinária de 2021 do Conselho do CCA; 

2. Apreciação e deliberação sobre processos de renovações de afastamento; 

3. Apreciação e emissão de resolução ao Consuni sobre processo de redistribuição; 

4. Apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais de Componentes Curriculares 

(PGCC’s), encaminhados via Memorando Eletrônico Nº 245/2021 (PROGRAD); 

5. Outras ocorrências. 

 

 

 

 

 

Data: 18 de agosto de 2021 (quarta-feira). 

Horário: 13h 30min  

Local: Via Google Meet. 

 

 

 

 

 

Mossoró-RN, 13 de agosto de 2021. 

 

 

 

 
 

José Torres Filho 

Diretor do CCA  
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No vigésimo sexto dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e um às dez horas, foi realizada a sexta 1 

reunião ordinária de dois mil e vinte e um do Conselho do Centro de Ciências Agrárias via Google Meet. 2 

Estiveram presentes os seguintes membros: Vice-Presidente do Conselho, Moacir Franco de Oliveira; 3 

Chefe de Departamento do DCA, José Ernandes Rufino de Sousa; Chefe de Departamento do DCAF, 4 

Rejane Tavares Botrel; Coordenadores dos cursos de graduação: Carolina Malala Martins Souza 5 

(Agronomia); Marco Antonio Diodato (Engenharia Florestal) Sthenia dos Santos Albano Amora 6 

(Medicina Veterinária); Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação: Valéria Veras de Paula (PPGCA); 7 

Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO); Daniel Valadão Silva (PPGMSA); Elis Regina Costa de Morais 8 

(PPGATS); Jean Berg Alves da Silva (PPGPA); Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA), Representação 9 

docente dos Departamentos: Rui Sales Júnior (DCAF); Representação dos técnicos-administrativos: Hérica 10 

Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha. Representante dos discentes: Marcondes Ferreira Costa Filho. Foi 11 

apresentada a justificativa de ausência do conselheiro Valdir Martins da Fonseca Filho. A justificativa de 12 

ausência foi votada e aprovada por unanimidade. Verificada a presença de “quorum” legal, o Vice- Presidente 13 

do Conselho, Moacir Franco de Oliveira, declarou aberta a reunião e realizou a leitura da pauta descrita a 14 

seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação da ata da quinta reunião ordinária de dois mil e 15 

vinte e um do Conselho do CCA. SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação sobre pedido de 16 

redistribuição de Talyta Lins Nunes; TERCEIRO PONTO. Apreciação e deliberação sobre o valor 17 

financeiro que o CCA destinará ao edital da PROEC; QUARTO PONTO. Apreciação e homologação sobre 18 

designação pela Reitora, ad referendum do Consepe, de renovação de afastamento de servidores docentes; 19 

QUINTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre processos de renovações de afastamento; SEXTO 20 

PONTO. Apreciação e emissão de resolução ao Consuni sobre processos de redistribuição; SÉTIMO 21 

PONTO. Apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s); 22 

OITAVO PONTO. Apreciação e deliberação sobre o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Engenharia da 23 

Produção – Campus Angicos; NONO PONTO. Apreciação e deliberação sobre projeto de criação de Curso 24 

de Pós-graduação lato sensu em Direito dos Negócios; DÉCIMO PONTO. Apreciação e deliberação sobre 25 

o Memorando Eletrônico Nº 249/2021 – PROGEPE; DÉCIMO PRIMEIRO PONTO. Outras ocorrências. 26 

Após a leitura, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. Inicialmente, o Vice - Presidente do Conselho 27 

colocou em deliberação o primeiro ponto de pauta. Sem proposta de alteração a ata foi votada e aprovada 28 
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com dez votos favoráveis e duas abstenções. O Vice - Presidente do Conselho colocou em deliberação o 29 

segundo ponto. Foi colocado em discussão o processo de redistribuição de Talyta Lins Nunes. Sem 30 

discussão o processo de redistribuição foi votado e aprovado com dez votos favoráveis e duas abstenções.  31 

No terceiro ponto foi apreciado o valor financeiro que o CCA destinará ao edital da PROEC. O professor 32 

Moacir Franco de Oliveira explicou que a PROEC lancará Edital temático de Extensão em parceria com os 33 

Centros, sendo a cota inicial o valor de vinte mil reais e apresentou as dez linhas temáticas do Edital. Esse 34 

ponto foi votado e aprovado com onze votos favoráveis e três abstenções. O Vice - Presidente do Conselho 35 

colocou em apreciação o quarto ponto de pauta que trata da designação pela Reitora, ad referendum do 36 

Consepe, de renovação de afastamento de servidores docentes Landerson Bezerra Santiago, Maria Izabel da 37 

Silva Guerra; Sairo Raoní dos Santos. Sem discussão a designação pela Reitora, ad referendum do Consepe, 38 

foi votado e aprovado com dez votos favoráveis e duas abstenções. No quinto ponto foi dado início a 39 

apreciação dos Processos de renovações de afastamento dos servidores docentes Leonete Cristina de Araújo 40 

Ferreira Medeiros Silva; Rodrigo Ribeiro Vitor e Thadeu Ribeiro Benicio Milfont. O professor Moacir 41 

Franco de Oliveira observou que os processos obedecem os prazos regulamentares e os mesmos possuem 42 

todos os pareceres favoráveis. Sem discussão, esse ponto foi votado e aprovado com doze votos favoráveis e 43 

uma abstenção. No sexto ponto houve a apreciação e deliberação sobre apreciação e emissão de Resolução 44 

ao Consuni sobre processos de redistribuição de Maxwell Ferreita Lobato e Ricardo Antônio Faustino da 45 

Silva Braz. A conselheira Rejane Tavares Botrel observou esse ponto foi aprovado no DCAF com a 46 

ressalva que há uma confusão na documentação do Processo do servidor Ricardo Antônio Faustino da 47 

Silva Braz e solicitou que esta observação fosse apresentada na reunião do CONSEPE.  O conselheiro 48 

Aurélio Paes Barros Júnior como substituto do professor José Torres Filho se dispôs a apresentar essa 49 

observação no CONSEPE. No sétimo ponto foi colocado em apreciação os Programas Gerais de 50 

Componentes Curriculares. Sem discussão, os mesmos foram votados e aprovados com dez votos favoráveis 51 

e duas abstenções. No oitavo ponto houve apreciação do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Engenharia 52 

da Produção – Campus Angicos.  O conselheiro José Ernandes Rufino explicou que na reunião do DCA foi 53 

levantada a discussão sobre a curricularização da extensão no PPC e sugeriu na reunião do CONSEPE fosse 54 

levantado essa necessidade de curricularização da extensão nos PPC da Universidade. A conselheira Rejane 55 

Tavares Botrel defendeu a inclusão da extensão dos PPC’s, mas que não houvesse a obrigatoriedade nos 56 
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PPC’s que estão que estão em vias de aprovação no CONSEPE, pois há uma indefinição nos rumos da 57 

Educação no país. A conselheira Sthenia dos Santos Albano Amora explicou que a Resolução que destina 58 

dez por cento da carga horária total as atividades de extensão já existe desde 2018. E que o Ministério da 59 

Educação prorrogou o prazo para que as instituições se adaptassem a essa exigência. Concluiu que a sugestão 60 

do DCA foi que esse PPC se adequasse a essa exigência antes de ser aprovado. A conselheira Carolina 61 

Malala Martins Souza defendeu a aprovação do PPC, considerando que a Universidade ainda não tem uma 62 

Resolução interna com todos os direcionamentos necessários. Esse ponto foi votado e aprovado com treze 63 

votos favoráveis e uma abstenção.  No nono ponto o Vice- Presidente do Conselho colocou em apreciação o 64 

projeto de criação de Curso de Pós-graduação lato sensu em Direito dos Negócios. O professor Moacir 65 

Franco de Oliveira explicou que a criação desse curso tem parecer favorável da PROPPG. Sem discussões, 66 

esse ponto foi votado e aprovado com onze votos favoráveis e três abstenções. No décimo ponto foi 67 

apreciado o Memorando Eletrônico Nº 249/2021 – PROGEPE. O professor Moacir Franco de Oliveira 68 

defendeu que não há uma pertinência entre o conteúdo do Memorando Eletrônico Nº 249/2021 – PROGEPE 69 

com o questionamento ao CONSEPE, pois a Resolução CONSEPE 01/2019 é aplicada somente para 70 

docentes em exercício na Ufersa e não servidores cedidos a outras instituições. O conselheiro Aurélio Paes 71 

Barros Júnior observou que no final do Memorando é sugerido a criação de uma Comissão para analisar os 72 

casos omissos da Resolução.  Esse ponto foi votado e aprovado com seis votos favoráveis e sete abstenções. 73 

Em outras ocorrências, o conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho relatou a reclamação recorrente dos 74 

discentes que relatam sobre a exigência de alguns docentes para que os discentes liguem as câmeras durante 75 

as aulas remotas, descumprindo a Resolução, especialmente nos cursos das Ciências Agrárias. Acrescentou 76 

que já foram feitas denúncias na Ouvidoria, mas os casos são sempre arquivados. A conselheira Valéria 77 

Veras de Paula falou que embora o ensino do semestre seja híbrido, a Resolução não aborda certas 78 

situações, como por exemplo, não pode colocar falta se o discente faltar a aula prática, entre outras situações. 79 

O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho defendeu rediscutir a Resolução 02/2020 no CONSEPE 80 

com as situações do semestre vigente. O Vice- Presidente Moacir Franco de Oliveira relatou que teve que 81 

convencer os discentes a virem fazer a parte prática da disciplina. A conselheira Sthenia dos Santos Albano 82 

Amora defendeu a atualização da Resolução para que ela atenda a todos os cursos da Instituição, pois as 83 

diferenças entre os cursos precisam ser incluídas. A conselheira Rejane Tavares Botrel se solidarizou com a 84 
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situação enfrentada pelos discentes devido ao descumprimento da Resolução por parte de alguns docentes. E 85 

relatou o pedido do professor Francisco Marlon sobre a necessidade da aquisição de EPI’s para aulas práticas 86 

pela Universidade desde o ano passado. O conselheiro Jean Berg Alves da Silva solicitou a discussão no 87 

CONSEPE sobre os critérios para redistribuição de bolsas na Pós-graduação. Por fim, o Presidente do 88 

Conselho agradeceu a presença dos membros presentes e deu por encerrada a reunião às onze horas e 89 

quarenta minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária do CCA, lavrei a presente ata 90 

que será assinada por mim e demais conselheiros (as) quando aprovada. 91 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 92 

Vice - Presidente do Conselho 93 

Moacir Franco de Oliveira _________________________________________________________________  94 

Chefes de Departamento 95 

José Ernandes Rufino de Sousa (DCA) _______________________________________________________   96 

Rejane Tavares Botrel (DCAF) _____________________________________________________________  97 

Coordenadores dos cursos de graduação:  98 

Carolina Malala Martins Souza (Agronomia)  __________________________________________________  99 

Marco Antonio Diodato (Engenharia Florestal)  ________________________________________________   100 

Sthenia dos Santos Albano Amora (Medicina Veterinária) ________________________________________  101 

Coordenadores de Programas de Pós-Graduação 102 

Valéria Veras de Paula (PPGCA)  ____________________________________________________________  103 

Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO)  ______________________________________________________  104 

Daniel Valadão Silva (PPGMSA)  ___________________________________________________________  105 

Elis Regina Costa de Morais (PPGATS)  ______________________________________________________  106 

Jean Berg Alves da Silva (PPGPA)  __________________________________________________________  107 

Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA)  _______________________________________________________  108 

Representação docente dos Departamentos:  109 

Rui Sales Júnior (DCAF)  __________________________________________________________________  110 

Representação dos técnicos-administrativos:  111 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha _____________________________________________________  112 
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Representação dos discentes: 113 

Marcondes Ferreira Costa Filho  ____________________________________________________________  114 

Secretária: 115 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha _____________________________________________________  116 


